

Römischer Keller - 68/121



Ein Highlight der Karlsruher Sammlung ist der original römische Keller. Er stammt aus dem Untergeschoss einer [villa rustica](#) aus dem 2. oder 3. Jh. n. Chr. aus Wössingen (Baden-Württemberg) und wurde im Badischen Landesmuseum originalgetreu wieder aufgebaut.

Mit den Römern kam auch deren [Bautechnik](#) in die Provinz, so vor allem die Steinbauweise. Zwar entsprach es der germanischen Praxis, etwas im Boden zur Kühlung oder Konservierung zu lagern. Tatsächlich aber ganze Kelleranlagen mit verputzten Steinwänden unterirdisch zu bauen, war in der Provinz eine Errungenschaft nach der römischen Eroberung. In solchen Kellern wurden vor allem Nahrungsmittel in Regalen, Kisten, [Amphoren](#) oder Holzfässern gelagert. Ohne die Römer hätte es auch keine Thermenanlagen oder Bäder in [Germania superior](#) gegeben. Römische Ingenieure sollen auch den [Zement](#) erfunden haben. Mit der [Romanisierung](#) der Provinzen gelangte das bautechnische Wissen in sämtliche Winkel des römischen Reiches.

Roman Cellar - 68/121

One highlight of the Karlsruhe collection is the original Roman cellar. It was the cellar of a [villa rustica](#) from the 2nd or 3rd Century A.D., in Wössingen (Baden-Württemberg) and was rebuilt in the original in the Badische Landesmuseum.

The Romans brought their [construction techniques](#) along into the provinces, especially stone construction. It was also a Germanic practice to store things in the ground to keep them cool or preserve them. But building whole underground cellar arrangements with roughcast stone walls was an achievement after the Roman conquest of the provinces. Especially foods were stored on shelves, in chests, [amphora](#) or wooden barrels in such cellars. Without the Romans, there would not have been thermal facilities or baths in [Germania superior](#). Roman engineers are also thought to have invented [cement](#). With the [Romanization](#) of the provinces, knowledge of construction techniques was brought to the most distant corners of the empire.